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2014학년도 제8차 등록금심의위원회 회의록

회의소집 통보일자 2014. 1. 13. 

위원정수 8명 참석위원 7명

1. 일 시 : 2014. 1. 14(화)  14:30 ~ 

2. 장 소 : 죽전캠퍼스 범정관 312호

3. 등록금심의위원 참석현황

구   분 인  원 명  단 비  고

참석위원  7명 등록금심의위원 참석자 명단 참조

불참위원  1명 “

4. 성원보고

  간사는 재적위원 8명 중 7명이 참석하여 2014학년도 제8차 등록금심의위원회 

회의가 성원되었음을 보고하다.

□ 위원장

   제적위원 과반수 이상이 참석하여 2014학년도 제8차 등록금심의위원회를 개최

를 선언하다.

□ 위원장

   이영진 위원은 개인사정으로 인하여 금번 회의에 불참하였으나, 학교측이 제시

한 대학원 등록금 책정(안)에 동의하며, 이에따른 의결권을 위원회에 위임한다는 

의견을 통보하였음을 설명하다.

□ 위원장

   2014학년도 본예산(안)에 대하여 간사에게 설명을 요청하다.
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□ 간사

   2013학년도 추가경정예산(안)과 2014학년도 본예산(안)을 기준으로 등록금회계 

중심으로 설명하다.

   - 2013학년도 추가경정예산(안)

     수입총액은 339,210천원이며 지출총액은 수입과 동액인 339,210천원

     수입은 등록금수입 236,450,457천원, 전입및기부수입 62,146,771천원, 교육부대

수입 7,606,438천원, 교육외수입 6,098,051천원, 투자와기타자산수입 7,563,257

천원, 고정자산매각수입 3,887,000천원 및 미사용전기이월자금 15,458,125천원

으로 편성함.

     지출은 고정자산매입지출 52,241,478천원, 보수 144,590,375천원, 관리운영비 

34,063,885천원, 연구‧학생경비 107,406,818천원 교육외비용 707,543천원, 예비

비 200,000천원으로 편성함.

   - 2014학년도 본예산 계속사업 1차 조정(안)

     수입총액은 284,949,492천원이며 지출총액은 312,191,140천원

     수입은 등록금수입 236,450,457천원, 전입및기부수입 41,993,431천원, 교육부대

수입 6,580,939천원, 교육외수입 2,827,237천원임.

     지출은 고정자산매입지출 8,886,964천원, 고정부채상환 665,929천원, 보수 

159,234,262천원, 관리운영비 30,732,739천원, 연구‧학생경비 112,011,990천원 

교육외비용 659,056천원임.

   

    - 2014학년도 본예산 신규사업 요청액 : 37,801,009천원

    2014학년도 본예산 계속사업 1차 조정(안)은 수입대비 지출액이 27,241,649천원

이 부족하며, 신규사업을 포함한다면 65,022,167천원이 부족한 상황임.

    이에 따라 2차 조정 작업을 진행하였으며

    기존 계속사업에서 5,266,657천원을 조정, 15,158,193천원을 추가수입 편성, 

30,233,168천원을 기금인출을 통하여 예산 편성(안)을 제출하였음을 설명하다.  

□ 위원장

   2014학년도는 각 부서 예산을 전체 조정한 후 현재 남아있는 기금의 대부분을 

소진해야만 편성이 가능한 어려운 상황의 원인에 대하여 설명해줄 것을 간사에게 

요청하다.

□ 간사
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   학생들의 등록금은 최근 3년이상 인하된 상태이고 인건비는 약 300억, 장학금

은 150억이 이상이 증가되어 지속적인 적자상태가 유지되었으며, 그동안 적립하였

던 기금을 매년 100억 이상씩 인출한 상황이다. 또한, 2013학년도부터 건물의 감가

상각에 해당하는 120억을 전혀 적립하지 못하는 상태이며, 2014학년도에는 300억 

이상 기금을 인출해야 하는 상황이다. 따라서 2015학년도에는 심각한 상황이 도래

될 수 있음을 설명하다.

□ 위원장

   전문가인 이준민 위원의 의견을 요청하다.

□ 이준민 위원

   본예산(안)이 현실이라면 대학재정에 상당한 어려움이 있을 것으로 판단되며, 

대책이 필요하다는 의견을 제시하다.

□ 김재호 위원

   국가는 반값등록금을 위한 대학을 압박하는 상태이고, 학교의 수입재원은 한정

되어 있는 상태에서 국가가 반값등록금을 실현하기 위해서는 보다 많은 지원을 해

야하는 상황임을 설명하고, 이러한 예로 2014학년도 국가장학금 1유형의 지원금액

이 대폭확대된 것이 이러한 뜻이 담겨져 있으며, 이러한 자금난 속에서 학교 측에

서 제시한 등록금 0.3% 인하, 장학금 1.5% 확충은 오히려 무리인 것으로 판단된다

는 의견을 제시하다.

□ 고은총 위원

   기금을 전액 인출하다시피 하면서 예산 편성(안)이 제출되었고 2015학년도 이후

에는 적자편성이 예상되는데 이에 대한 학교의 대책에 대하여 질의하다.

□ 위원장

   현재는 인건비 삭감 및 등록금인상에 의존하는 방법밖에 없음을 설명하다.

□ 염종민 위원

   정보공시의 결과를 살펴보면 단국대학교 등록금이 타대학의 등록금에 비하여 

높은편이고 장학금 지급률은 낮은것으로 알고 있는데 적자가 나는 이유에 대해서 

질의하다.

□ 간사
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   대학의 등록금을 단순히 정보공시에서 보여지는 평균등록금만으로 판단해서는 

안되며, 계열별로 등록금의 편차가 크기 때문에 인문계열이 대부분인 대학은 평균

등록금이 낮을 것이며, 이공계열이 상대적으로 많은 대학은 평균등록금이 높은 것

으로 나타난다. 계열별로 등록금을 계산하면 우리대학의 등록금이 높지 않은 편임

을 설명하다.

□ 위원장

   학생위원의 최종(안) 제시를 요청하다.

□ 고은총, 염종민 위원

   2014학년도 본예산(안)의 자료 검토 결과 등록금 동결, 인하 요구자체가 무의미

하다. 또한 등록금의 책정을 위한 심의‧의결을 하는데 있어서 학교의 재정상태를 

인정해야 한다는 것이 안타깝고 학교가 2014학년도에 이러한 어려운 현실에 부딪

힐것이라는 예측을 했음에도 불구하고 2013학년도에 많은 예산을 건축 등에 사용

하는 등 부실경영에 있어서 책임을 져야하는 상황이라 판단되어 등록금 책정을 위

한 학교측 요구(안)을 의결하기 어려우며, 장기적으로 등록금심의위원회 이외에 재

정개선을 위하여 학생과 학교가 동시에 참여하는 상설협의체의 구성을 제안하다.

□ 김종규 위원

   이 자리는 등록금을 책정해야 하는 회의이므로 등록금 책정의 학교(안)에 반대

한다면 학생측(안)을 제시해줄 것을 요청하다.

□ 홍순도 위원

   2014학년도 본예산(안)에 대한 검토의견은 학교가 재정을 방만하게 운영했다기 

보다는 국가에서 시설운영비 등 재정의 지원 및 보조없이 평가의 기준에 미달될 

경우 국가사업조차 참여를 하지 못하게 하는 등 열악한 상황에서 장학금 확충, 교

원의 신규채용에 따른 인건비 증가 등으로 인하여 재정압박이 온 것으로 판단된

다. 이것은 우리대학만의 문제가 아닌 전국 270여개 대학의 공통적인 문제점일것

이며, 이러한 문제는 정부에서 재정확충을 통해 대학을 지원하는 정책이 필요할 

것이라는 의견을 제시하다.

□ 이준민 위원

   수치상으로만 봐서는 대학이 굉장히 어려운 상황인 것으로 판단되며, 그러나 

교육의 목표를 달성하기 위한 최소한의 노력은 해야하는 상황을 학교에서 고려하
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여 등록금이 책정되어야 한다는 의견을 제시하다.

□ 간사

   2014학년도 예산은 기존에 집행되어왔던 각 부서의 예산을 보다 철저히 검토 

및 통제하여 불필요한 예산이 낭비되지 않도록 노력할 것이며, 다양한 수입구조 

개선을 위한 계획중임을 설명하다.

□ 위원장

   등록금 책정의 학교(안)에 대하여 별도의 의견이 있는지 위원들에게 질의하다.

□ 고은총 위원

   학교에서 재정상태 개선을 위한 노력은 학교뿐만 아니라 학생도 노력해야 하는 

부분이라고 생각되며, 이러한 의미에서 학생과 학교측이 참여하는 상설협의체 구

성이 이루어진다는 전제조건하에, 반대의견이 아닌 의결권 포기 의견을 제시하다.

□ 김종규 위원

   상설협의체는 법적 효력이 없는데 심의하는 기구로 가능한지 질의하다.

□ 김재호 위원

   대학발전협의회가 현재 존재하므로 협의회의 활성화를 통한 대안이 가능함을 

제시하다.

□ 위원장

   상설협의체를 구성하는 것을 공식기구화 한다는 것은 상당히 부담이 될 수 있

으며 대학발전협의회를 활성화 하는 방안을 제시하다.

□ 고은총 위원

   2013학년도에도 논의된 사항이나 대학발전협의회가 제대로 운영되지 않았고 학

생과 학교측이 동수로 이루어져야 한다는 의견을 제시하다.

□ 위원장

   대학발전협의회를 상설화하여 학교예산에 관하여 상시협의 할 수 있도록 가능

하다는 의견을 제시하다.

□ 염종민 위원
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   학교측의 장기적인 해결방안을 마련, 대학발전협의회 활성화, 동문 및 전문가의 

협의를 통한 선출, 학생들의 교육환경개선사업비는 2013학년도 대비 인상 및 학생

지원비의 유동적인 사업진행 등이 보장된다면 학교측의 등록금책정(안)에 대하여 

조건부 찬성의견을 제시하다.

□ 위원장

   기타 위원들의 찬반여부를 질의하다.

□ 김재호 위원

   학교 측의 등록금 책정(안)에 동의하다.

□ 김종규 위원

   학교 측의 등록금 책정(안)에 동의하다.

□ 이준민 위원

   학교 측의 등록금 책정(안)에 동의하다.

□ 홍순도 위원

   학교 측의 등록금 책정(안)에 동의하다.

□ 위원장

   2014학년도 등록금 책정은 2013학년도 대비 학부 등록금 0.3% 인하, 학부 장학

금 1.5% 확충, 약학대학 약학과 신입생 등록금 10% 인상, 약학대학 약학과 재학생 

1.78% 인상, 대학원 신입생 입학금 정액 2만2천원 인하, 대학원 수업료 동결을 제

시한 학교 측의 (안)에 대하여 등록금심의위원회 정원 8명 중 찬성 7명, 기권 1명

으로 가결되었음을 선포하며 폐회를 선언하다.






